

C O R T E S

DIARIO DE SESIONES DEL

SENADO

PRESIDENCIA DEL EXCMO. SR. D. CECILIO VALVERDE MAZUELAS

Sesión Plenaria núm. 101

celebrada el martes, 28 de abril de 1981

ORDEN DEL DIA

Preguntas:

- De don Andrés José Picazo González, del Grupo Socialista, sobre acondicionamiento y puesta en marcha del Centro Subcomarcal de Salud e Higiene en Casas Ibáñez (Albacete). («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, serie I, número 78, de 17 de enero de 1981.)
- De don José Pérez Fernández, del Grupo Socialista, sobre enjuiciamiento de los menores de dieciséis años («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, serie I, número 82, de 20 de febrero de 1981.)
- De don Gregorio Toledo Rodríguez, del Grupo Unión de Centro Democrático, sobre diversos problemas que afectan a los servicios de medicina e higiene escolar. («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, serie I, número 86, de 23 de marzo de 1981.)
- De don José Vicente Beviá Pastor, del Grupo Socialista, sobre actuación del médico titular de La Algueña (Alicante). («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, serie I, número 88, de 6 de abril de 1981.)
- De don Alfonso Cucó Giner, del Grupo Socialista, sobre planes del Gobierno en relación con la Biblioteca-Casa de la Cultura de la calle del Hospital de Valencia. («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, serie I, número 88, de 6 de abril de 1981.)
- Conocimiento directo del Pleno de Proyectos y Proposiciones de Ley remitidos por el Congreso de los Diputados.
- Proyecto de ley de concesión de un suplemento de crédito por la cantidad de 297.418.205 pesetas para obligaciones derivadas de la manutención y asistencia de los reclusos. («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, serie II, número 157, de 20 de marzo de 1981.)

Proyecto de ley de concesión de un suplemento de crédito de 1.090.000.000 de pesetas, para adquisición por el Estado de un inmueble que se adscribirá a sede del Tribunal Constitucional. («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, serie II, número 158, de 20 de marzo de 1981.)

Dictámenes de Comisiones sobre Proyectos y Proposiciones de Ley remitidos por el Congreso de los Diputados:

De la Comisión de Economía y Hacienda en relación con el proyecto de ley por la que se aprueba el Concierto Económico con la Comunidad Autónoma del País Vasco. (Se tramita por el procedimiento de urgencia.) («Boletín Oficial de las Cortes Generales», Senado, serie II, número 160, de 28 de abril de 1981.)

(Continúa el orden del día en el «Diario de Sesiones», número 102, de 29 de abril de 1981.)

SUMARIO

Se abre la sesión a las cinco y quince minutos de la tarde.

Página

Se da por leída y aprobada el acta de la sesión anterior

5122

Página

El señor Secretario (Casals Parral) da cuenta de las excusas de asistencia recibidas

5122

El señor Presidente informa a la Cámara de que nos honra con su presencia el señor Vicepresidente del Bundesrat del Senado austriaco, profesor doctor Helbert Schambeck, en compañía del Embajador de la República de Austria en España. Destaca a continuación la personalidad del profesor Schambeck, congratulándose, junto con todos los presentes en la sesión plenaria, del honor de tenerle entre nosotros. Los senadores, puestos en pie, dedican grandes aplausos al Vicepresidente Schamberck.

Se entra en el orden del día.

Preguntas:

El señor Presidente informa a la Cámara que la pregunta del Senador Herréiz Muruzábal ha sido retirada por el momento, en espera de mejor ocasión, a petición del propio titular de dicha pregunta.

Página

De don Andrés José Picazo González, del Grupo Socialista, sobre acondicionamiento y puesta en marcha del Centro Subcomarcal de Salud e Higiene en Casas Ibáñez (Albacete)...

5122

El señor Picazo González explana su pregunta. Le contesta el señor Secretario de Estado para la Sanidad (Sánchez-Harguindey y Pimentel).

En turno de réplica usan de nuevo de la palabra el señor Picazo González y el señor Secretario de Estado para la Sanidad (Sánchez-Harguindey y Pimentel).

Página

De don José Pérez Fernández, del Grupo Socialista, sobre enjuiciamiento de los menores de dieciséis años ...

5125

El señor Pérez Fernández expone su pregunta. En nombre del Gobierno le contesta el señor Subsecretario de Justicia (Linde Paniagua).

En turno de réplica intervienen de nuevo el señor Pérez Fernández y el señor Subsecretario de Justicia (Linde Paniagua).

Página

De don Gregorio Toledo Rodríguez, del Grupo Unión de Centro Democrático, sobre diversos problemas que afectan a los servicios de medicina e higiene escolar

5131

El señor Toledo Rodríguez explana su pregunta. En nombre del Gobierno le contesta el señor Secretario de Estado para la Sanidad (Sánchez-Harguindey y Pimentel). A continuación usa de nuevo de la palabra el señor Toledo Rodríguez.

Página

De don José Vicente Beviá Pastor, del Grupo Socialista, sobre actuación del médico titular de La Algueña (Alicante)

5134

El señor Beviá Pastor expone su pregunta. En nombre del Gobierno le contesta el señor Secretario de Estado para la Sanidad (Sánchez-Harguindey y Pimentel).

En turno de réplica intervienen de nuevo el señor Beviá Pastor y el señor Secretario de Estado para la Sanidad (Sánchez-Harguindey y Pimentel).

Página

De don Alfonso Cucó Giner, del Grupo Socialista, sobre planes del Gobierno en relación con la Biblioteca-Casa de la Cultura de la calle del Hospital de Valencia 5137

El señor Cucó Giner explana su pregunta. En nombre del Gobierno le contesta el señor Ministro de Cultura (Cavero Lataillade).

En turno de dúplica usan de la palabra nuevamente el señor Cucó Giner y el señor Ministro de Cultura (Cavero Lataillade).

Seguidamente el señor Presidente informa a la Cámara que el punto tercero del orden del día, relativo al debate sobre la subsiguiente declaración gubernamental que en nombre del Gobierno hizo en su día el señor Ministro de Industria, sobre criterios y medidas que pongan fin a la grave situación por la que atraviesa la tecnología española, el Grupo Mixto ha solicitado, por la ausencia del primer firmante de la Proposición no de ley, que se posponga para una sesión plenaria ulterior, por lo que se pasa al siguiente punto del orden del día.

Conocimiento directo del Pleno de Proyectos y Proposiciones de Ley remitidos por el Congreso de los Diputados:

Página

Proyecto de ley de concesión de un suplemento de crédito por la cantidad de 297.418.205 pesetas para obligaciones derivadas de la manutención y asistencia de los reclusos. 5142

En turno de Portavoces intervienen los señores Ballesteros de Rodrigo (Grupo Socialista del Senado) y Calzada Hernández (Grupo Unión de Centro Democrático).

A pregunta del señor Presidente, fue aprobado por asentimiento de la Cámara.

A continuación, el señor Presidente informa a la Cámara que la Mesa y la Junta de Portavoces han acordado proponer al Pleno que se tramite por el procedimiento de urgencia el Acuerdo Internacional entre España y Portugal sobre cooperación en materia de seguridad de las instalaciones nucleares fronterizas.

La Cámara lo aprueba por asentimiento.

Página

Proyecto de ley de concesión de un suplemento de crédito de 1.090.000.000 de pesetas, para adquisición por el Estado de un inmueble que se adscribirá a sede del Tribunal Constitucional 5145

Intervienen los señores Prat García y Royo-Villanova Payá, y a pregunta del señor Presidente la Cámara aprueba por asentimiento dicho proyecto de ley.

Se suspende la sesión.

Se reanuda la sesión.

Dictámenes de Comisiones sobre Proyectos y Proposiciones de Ley remitidos por el Congreso de los Diputados:

Página

De la Comisión de Economía y Hacienda en relación con el proyecto de ley por la que se aprueba el Concerto Económico con la Comunidad Autónoma del País Vasco. (Se tramita por el procedimiento de urgencia.). . 5147

En turno a favor del dictamen interviene el señor Del Burgo Tajadura:

Por los Grupos Parlamentarios usan de la palabra los señores Ollora Ochoa de Aspuru (Grupo de Senadores Vascos), Bosque Hita (Grupo Parlamentario Mixto), Subirats Piñana (Grupo Catalunya, Democracia i Socialisme), Arbeloa Muru (Grupo Socialista del Senado) y Marco Tabar (Grupo Unión de Centro Democrático).

Se entra a continuación a debatir el articulado del dictamen.

Página

Artículo único del dictamen 5159

El señor Presidente informa a la Cámara que retirado el voto particular presentado por el señor

Bosque Hita, que postulaba la adición de un nuevo artículo, queda sin votos particulares el único artículo del dictamen del proyecto de ley.

A pregunta del señor Presidente la Cámara aprobó por asentimiento el único artículo del dictamen de la Comisión, y con ello y definitivamente por las Cortes Generales, el proyecto de ley por el que se aprueba el Concierto Económico con la Comunidad Autónoma del País Vasco.

El señor Presidente anuncia que la sesión continuará mañana a las cuatro y media de la tarde.

Se levanta la sesión.

Eran las nueve y cuarenta y cinco minutos de la noche.

Se abre la sesión a las cinco y quince minutos de la tarde.

LECTURA DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR

El señor PRESIDENTE: ¿Se da por leída y aprobada el acta de la sesión anterior, que tuvo lugar el día 13 de abril actual? (*Asentimiento.*) Así se acuerda.

EXCUSAS DE ASISTENCIA

El señor PRESIDENTE: Por el Secretario se procede a dar lectura de las excusas de los señores senadores.

El señor SECRETARIO (Casals Parral): Han excusado su asistencia los señores senadores don Antonio Pérez Crespo y don Pedro Carazo Carnicero.

El señor PRESIDENTE: Señorías, reclamo por un momento su atención singular para informar a la Cámara que nos honra con su presencia el señor Vicepresidente del Bundesrat, del Senado austríaco, profesor doctor Helbert Schambeck, en compañía del Embajador de la República de Austria en España, que fue quien, con otros parlamentarios de aquel país, atendió de manera realmente espléndida a la delegación parlamentaria española que visitó la República de Austria, hace

algunos meses. Pero además se trata del profesor Schambeck, que es una personalidad; es catedrático de Teoría Política y Derecho Constitucional de la Universidad de Viena, y un profundo conocedor, además, de nuestro sistema político, y de todo lo español, hasta el punto de que tiene hecha una publicación estudiando la Constitución Española de 1978. Yo me congratulo con todos los presentes de este honor que nos hace el Vicepresidente Schambeck, para quien pido un saludo. (*Los senadores, puestos en pie, aplauden al profesor Schambeck.*)

Preguntas:

— DE DON ANDRES JOSE PICAZO GONZALEZ, DEL GRUPO SOCIALISTA, SOBRE ACONDICIONAMIENTO Y PUESTA EN MARCHA DEL CENTRO SUBCOMARCAL DE SALUD E HIGIENE EN CASAS IBAÑEZ (ALBACETE)

El señor PRESIDENTE: Punto segundo del orden del día, ruegos y preguntas.

La primera incluida en el orden del día, procedente del Senador Herréiz Muruzábal, ha sido retirada por el momento, en espera de mejor ocasión, a petición del propio titular de dicha pregunta. Por consiguiente, corresponde actuar al Senador Picazo González, del Grupo Socialista, que interroga sobre acondicionamiento y puesta en marcha del Centro Subcomarcal de Salud e Higiene en Casas Ibáñez (Albacete), que fue publicada en el «Boletín Oficial de las Cortes» con fecha 17 de enero de 1981.

El Senador Picazo tiene la palabra.

El señor PICAZO GONZALEZ: Señor Presidente, señoras y señores senadores, efectivamente, la pregunta objeto de hoy se refiere a un Centro Subcomarcal de Salud construido en la comarca Manchuela, en la localidad de Casas Ibáñez, que lleva al menos diez años construido y equipado perfectamente, con enseres de laboratorio, radiología y otros aparatos clínicos que tiene una funcionalidad bastante adecuada para la misión que tiene que cumplir; y que, de ponerse en marcha, daría servicios sanitarios a una población superior a 23.000 habitantes, con una extensión aproximadamente de unos 1.500 kilómetros cuadrados, más o menos, entre las localidades, superiores a quince, a las que llegaría la asisten-